

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

Núm. 68

SÁBADO 18 DE JULIO DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. El Progreso, por Francisco.—III. Roma.—IV España.—V. Extranjero.—VI. La Semana.—VII. Sección oficial.—VIII. Registro civil de Mahon.—IX. Boletín religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Lucas cap. XVI, ver. 109

“En aquel tiempo decía Jesús á sus discípulos: Érase un hombre rico que tenía un mayordomo. del cual por la voz común, vino á entender que le había disipado sus bienes. Llamóle, pues, y díjole: ¿qué es esto que oigo de tí; dame cuenta de tu administracion, porque no quiero que en adelante cuides mi hacienda. Entonces el mayordomo dijo entre sí: ¿qué haré pues, mi amo me quita la administracion de sus bienes? Yo no soy bueno para cavar y para mendigar no tengo cara. Pero ya sé lo que he de hacer para que cuando sea removido de mi mayordomía, halle yo personas que me reciban en sus casas. Llamando, pues, á los deudores de su amo, á cada uno de por sí, dijo al primero: ¿Cuánto debes á mi amo? respondió: cien barriles de aceite; díjole: toma tu obligacion, siéntate y haz al instante otra de cincuenta; dijo después á otro: ¿y tú cuánto debes? respondió: cien coros ó cargas de trigo; díjole: toma tu obligacion y escribe otra de ochenta. Habiéndolo sabido el amo, alabó á su mayordomo infiel, no por su infidelidad sino de que hubiese sabido portarse sagazmente. Porque los hijos de este siglo ó amadores del mundo son en sus negocios más sagaces que los hijos de la luz ó del Evangelio, en el negocio de su eterna salud. Así os digo yo á vosotros; granjeaos amigos con las riquezas, manantial de iniquidad, para que cuando falleciéreis seais recibidos en las moradas eternas.

COMENTARIO

Así os digo yo á vosotros; granjeaos amigos con las riquezas, manantial de iniquidad, para que cuando falleciéreis seais recibidos en las moradas eternas.—¿Qué diremos de esos pobres de quienes conviene hacer unos amigos para que nos reciban en los tabernáculos eternos? ¡Qué elevacion y que dignidad en esas solas palabras! ¡Qué dicha más solemne y mas tierna á la vez la de presentar á esos hombres, tan abandonados y despreciados del mundo, ocupando el

primer puesto en la corte del Rey de los reyes, quienes por su poderoso crédito, llegarán á ser en el cielo los intercesores de aquellos que intercedieron por ellos en la tierra! Pobres de Jesucristo, consolaos: en el día todos huyen de vosotros, todos os abandonan, y no teneis un solo amigo; pero levantad los ojos hácia el reino que os pertenece. Hoy imploráis nuestra asistencia; pero más tarde nosotros imploraremos vuestro socorro: vuestra suerte está hoy en nuestras manos, pero la nuestra dependerá de vosotros mañana; hoy todas las puertas os han sido cerradas, pero bien pronto seréis vosotros los guardas de las puertas eternas. ¿Y titubearemos nosotros, ó cristianos, en hacernos sus amigos? ¡Ay de mí! ya sabéis lo que son todos los amigos del mundo, ya sabéis que son inconstantes y engañosos, tan interesados como ingratos; pero he aquí unos amigos que el mundo no conoce; he aquí unos amigos que no os abandonarán cuando todos los demás desaparezcan, y que reconocidos al mas ínfimo bien que les hubiéreis hecho, vendrán á esperaros en el gran día de las coronas y de las recompensas.

EL PROGRESO

II

Bien que para meterse á sabio, el procedimiento no es difícil. No es indispensable estudiar, seguir una carrera, ni mascar el polvo que cubre los infolios en las bibliotecas, ... ni tener sentido común.

Basta enviar una carta-adhesion á las *Dominicales de Demófilo*, la máquina de hacer sabios, el porta voz del progreso en España é islas adyacentes...

Es decir basta atacar el Catolicismo y el Clero para hallarse uno, aunque no sepa el Credo, al

cabo de la calle y de la ciencia y de la tolerancia.

De modo que parodiando al P. Isla, podría decirse: «...donde escribe á demófilo una esquila el señor X, y se mete á *sabio*».

Algún chusco se ha entretenido en enviarme algunos números de la susodicha *máquina de hacer sabios*, y puedo hablar del asunto teniendo las pruebas en las manos, como es mi costumbre. Gracias á mi buen estómago...

Por lo que he podido comprender, los sabios librepensadores se dividen en *nobles y plebeyos*. Uno que parece ser de éstos escribía desde Lorca, en Junio de 1895, al Director de las *Dominicales*, lo siguiente:

«Debo notificarle (¡eso es: le-lo!) entusiasta que soy por las doctrinas tan bellas y santas que V. nos dirige en su respetable periódico en términos que varios de mis amigos me dicen: vas á volverte loco, y yo les contesto: ignorantes, no tenéis discernimiento, no conocéis lo bello, no conocéis lo divino, y fijarse bien en sus doctrinas y con seguridad os retratareis de vuestra ignorancia».

Seguramente ustedes no conocerán las *doctrinas bellas y santas* de Demófilo, canonizadas por el de Lorca, porque ustedes no conocen lo divino; pero ahí está para declararlas, (en las *Dominicales* del último Septiembre,) la carta de un noble y leal amigo de Mahon... es decir, amigo de Demófilo, la cual carta indica que las doctrinas bellas y santas son las execradas por la Iglesia. Y entre otras, dice las siguientes quisicosas:

«Felicito con toda mi alma á Odón de Buén...» (—¡Uff! exclamaría el felicitado, ¿qué es eso de alma?... á mí con esas... ignorancias?—) «Es bueno y sabio ¿Ha sido execrado por la Iglesia? (—No tanto, paisano: algunos libros de Odón están puestos en el índice, y nada más.—) «En oro grabará su nombre la Historia.» (—¿Se lo ha dicho á V. ya esa Sra?—)

«Bramen las nubes reaccionarias. Reverberen en el espacio las incendiarias ráfagas del obscurantismo. Hieran con acción corrosiva los fulminantes rayos del Loyola... tanto más hermoso y resplandeciente amanecerá luego el sol de la verdad entre los girones del hoy endiosado Clero.

Es quizá el último esfuerzo que hacen.» (...Los girones, ¡oh girones esforzados!)

Ustedes no sabrán qué son *nubes reaccionarias*; ni comprenderán cómo pueden ser motejadas de reaccionarias las nubes, las cuales, como los progresistas, siempre se dejan llevar y traer por toda especie de vientos. Y eso de que *bramen* las nubes... tal vez *el noble amigo* las confunda con el célebre *Hipparion* que resultó rebuznador. Y aquellas ráfagas de sombras ú obscuridad, que reverberan... milagrosamente, por supuesto...

No me pregunten ustedes que son los *rayos fulminantes del Loyola*, porque, la verdad, no lo sé. Lo que si parece claro es que el comunicante alude á *los rayos de determinado jesuita*, cuyo conocimiento sólo pertenecerá á lo iniciado en el esoterismo... si es que no se refiere á los trabajos meteorológicos del P. Viñes en Cuba, ó á los de los PP. Faura y Cirera en Filipinas; porque ¡vaya si se han ocupado en lo pertinente á rayos, terremotos, ciclones y baguños esos incorregibles ignorantes jesuitas! Que, para ver *buenos y sabios* y grabarles en oro sus nombres la Historia, sólo les falta haber escrito alguna heregía.

Ustedes habrán conocido que el *sol de la verdad* de autos, no es sol, ni siquiera astro, sino progresista, y que el Clero está *endiosado* porque... el Clero lo forman los ministros de Dios.

Total: que la carta ruda del Corquino y la perfilada del *amigo leal* y el papel que las cobijan nos conducen á las mismas conclusiones:

1.^a Para ser *sabio*, y entrar en la corriente del progreso, hay que combatir el Catolicismo, é infamar al sacerdote.

2.^a Deben suprimirse por inútiles ó innecesarios todos los colegios, institutos é universidades... que no ataquen la Religión... y á los religiosos.

3.^a Hay que *fijarse bien* (eso es, encerrarse ó clavarse) en las doctrinas de Demófilo y *con seguridad* uno se *retratará* de su ignorancia... sin necesidad de otros estudios. *Quod erat demonstrandum.*

FRANCISCO.

ROMA

La nueva Encíclica.—Se ha publicado la anunciada Encíclica de Su Santidad, que comienza *Satis cognitum*.

En ella expone que la Iglesia católica es una con su Jefe, que ejerce la autoridad suprema é infalible en materia de fe, y termina invitando á cuantos reconocen á Jesucristo como Hijo de Dios á que se adhieran á la Iglesia romana, conforme fué por Aquél instituída.

—*La Rosa de Oro.*—El Soberano Pontífice ha destinado la Rosa de Oro, que habrá de bendecir este año, á la ilustre y piadosísima Princesa de Bulgaria, que tan magnífica prueba ha dado de su fe religiosa al oponerse, por cuantos medios han estado á su alcance, á la apostasía de su hijo Boris, realizada en aras de la razón de Estado, con absoluto menosprecio de las leyes de la Iglesia y de los deseos claramente manifestados por el Soberano Pontífice.

—*San Leon el Grande y León XIII.*—Hace catorce siglos San León el Grande salió de Roma al encuentro de Atila y consiguió salvar á la ciudad de la destrucción que la amenazaba. Hoy León XIII, prisionero en el Vaticano, intercede cerca del emperador Menelik por los italianos prisioneros del Negus y consigue con su augusta palabra lo que no pudo conseguir el general del ejército italiano.

—*La salud del Papa.*—El Cardenal Boyer, que acaba de estar en Roma, ha manifestado que la salud de Su Santidad es tan excelente, que á todos tiene asombrados, dada su avanzada edad y el incesante trabajo que le proporciona el gobierno de la Iglesia.

—*Los ascendientes de León XIII.*—Entre los ascendientes de León XIII fué notable Juan Pecci, fundador de una casa de Misericordia. Bartolomeu de Corcodin, en su crónica, dice: *Pecci fuerunt, magna et antiqua familia Pisunos civitates*. Juan Pecci se dedicó á la emancipación de los esclavos, como su augusto descendiente; fray Filippo Lonjo de Pecci fué de los primeros hermanos de la Orden Tercera de San Francisco y murió en 1230. Tres dominicos célebres, Filippo, Leon y Renier figuraron entre los miembros de esta familia, y el último fué superior

conventual del Angel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino, y murió en 1276.

—*La criminalidad en Italia.*—En una conferencia que acaba de dar en Roma el baron Garofalo, uno de los criminalistas italianos más notables, ha estimado en 4.400 el número anual de homicidios en Italia, ó sea *un homicidio cada dos horas*.

—*La vendetta* y la práctica del due o son, según el barón Garofalo, las principales causas de esta multiplicidad de homicidios.

Además debe tenerse en cuenta la falta de creencias en gran parte del pueblo, trabajado por las mentiras de la Revolución.

ESPAÑA

—*La birreta cardenalicia de Mons. Cretoni.*

—En uno de los días pasados se dignó recibir S. M. la Reina en audiencia privada al Eminentísimo Sr. Cardenal Serafín Cretoni, Pronuncio apostólico, el cual tuvo la honra de presentar á S. M. el guardia noble de Su Santidad y portador que ha sido del solideo y de la noticia oficial de la elevación al cardenalato de dicho Eminentísimo señor.

—*Para el óbolo de San Pedro.*—La Excelentísima Sra. Condesa viuda de Superúnda, acompañada de su hermano político el Sr. Duque de Medina de Rioseco, ha entregado al Emmo. señor Cardenal Cretoni, Pronuncio apostólico de Su Santidad, la cantidad de diez mil pesetas para el Dinero de San Pedro, en cumplimiento de una de las cláusulas del testamento de su difunto esposo el Excmo. señor Conde de Superúnda (q. s. g. h.), como prueba de filial amor y adhesión á la Santa Sede.

—*Una conversión.*—En Santander ha recibido las aguas del Bautismo, convirtiéndose á la Religión católica, un joven perteneciente á una distinguida familia extranjera.

—*Misioneros á Filipinas.*—En el vapor correo que zarpará de Barcelona para Manila el 18 del corriente, embarcarán los siguientes Misioneros jesuitas:

Profesos: Padres Martín Guitart y Torrent, Tomás Barber y Solá, Juan Doyle y Murphi, Manuel Peypoch y Solá, José Alfonso y Siila, y Se-

bastián Vives y Rotger; y los Hermanos Bernardo Beamonte y Calavía, Clemente Beamonte y Rodrigo, Ramón Esbrí y Cornells, y Sebastián Sanromá y Montaner.

EXTRANJERO

Los privilegiados.—Hay en Francia 37 millones de católicos, millon y medio de protestantes y algunos miles de judíos. Son religiones oficiales del Estado el protestantismo y el judaísmo. En los presupuestos para 1895 se consignan para las Facultades de Teología protestante, 85.000 francos; para los Seminarios protestantes, 26.000, para los Seminarios israelitas, 25.000 y para las Facultades de Teología católica y Seminarios nada, absolutamente nada.

¡Bien se ve cuán grande es el odio que los sectarios que allí manejan la cosa pública tienen á la única Religión verdadera, fuente perenne é inagotable de abnegacion, pobreza y sacrificio! Pues sigamos con estadísticas.

Hay en Francia 200.000 religiosos que poseen 600 millones, ó sean 2.500 francos por individuo. Estos bienes son hospitales; asilos para huérfanos y escuelas libres para el servicio del pueblo y de los pobres.

Comparemos: Rotschild tiene 3.000 millones: un religioso, con sus 2.500 francos, frente á este judío es como una topinera comparada con el Monte Blanco de los Alpes ó el Vedetta de Sierra Nevada.

Los diputados preparan, no contra el citado judío, sino contra los religiosos, es decir, contra el pueblo y los pobres, un impuesto extraordinario. Pasados seis años, poseerá Rotschild más de 6 000 millones y seguirá acaparando minas, industrias, bosques y tierras, de las que ya cuenta más de 200.000 hectáreas. Añadamos á esta suma las fortunas de otros judíos: ¿qué restará á los cristianos dentro de veinte años?...

Reflexionen ahora los obreros y vean cuáles son los verdaderos amigos del pueblo.

—*Para los que quieren ver la mano de Dios.*—Se presenta algunas veces en los hechos del mundo. Tres meses hace que se celebró un matrimonio civil en Sens (Francia), con una pompa y lujo extraordinarios. Los novios eran ricos,

las dotes de importancia, y más de doscientas esquelar de convite reunieron en el Hotel de Ville á la flor y nata de los librepensadores de la comarca. Muchos criados y libreas, suntuosas colgaduras, música, discursos y cohetes, nada se omitió para dar bombo y hacer una manifestación pública inolvidable. Ante el *maire* ó alcalde hubo orador que felicitó á los desposados por haber prescindido de ceremonias religiosas. Pero esto no quedó sin castigo, porque entre los fuegos artificiales celebrados al efecto, estalló una caja que hirió gravemente á dos de los concurrentes y la fiesta se agüó. «Pero bien vengas mal, si vienes solo»—dice el refrán:—el sábado siguiente un olor insoportable salió de una casa, sita en la calle de Beaurepaire, que tres días hacía permanecía cerrada. Abrióse la puerta por mandato judicial, y apareció el cadáver del notario, monsieur Augusto Gaye, que se había suicidado asfixiándose con carbon.

El difunto era el que se había casado civilmente, y se mató á los tres meses de su matrimonio. La consternacion fué general y palpable la desgracia de perder las bendiciones del cielo, no casándose *in facie Ecclesiae*.

LA SEMANA

Procesion general de Ntra. Sra. del Carmen

Se previene que todos los niños que deseen concurrir á dicha Procesion, tanto aisladamente como con su respectiva Escuela; se sirvan encontrarse á las 5 de la tarde del domingo 19 del actual en el Claustro del Cármén, donde se organizará la Procesion.

Deben presentarse los niños con pendones ó ramos de flores.

Las personas pertenecientes á las distintas asociaciones religiosas de esta ciudad, lo mismo que los particulares que deseen asistir á la Procesion, se dignarán presentarse en el mismo sitio y hora citada. Hallarán cirios á su disposicion.

A las 6 saldrá la Procesion recorriendo el curso siguiente:

Plaza Príncipe; calles Castillo; Comercio; In-

fanta; Plaza Arravaleta; Deyá; Angel; Plaza Retiro; Rosario; San Roque; Prieto y Caules; Frailes; Isabel II; Plaza Constitucion; Nueva; Plaza y calle Arravaleta, y Plaza del Cármen.—Mahon 11 Julio de 1896.—P. A. de la Comision organizadora.—Pedro Pons Bauzá, Regente.

El Ilmo. y Rdmto. Dr. D. Juan Comes y Vidal, dignísimo Obispo que ha sido de Menorca, participó oficialmente al Ilmo. Cabildo de ésta santa Iglesia Catedral que habiendo sido preconizado para la Silla episcopal de Teruel cesaba su jurisdiccion en esta Diócesis. Enterada la ilustrísima Corporacion Capitular nombró Delegado de la misma para ejercer interinamente la jurisdiccion eclesiástica al M. I. Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Chantre, que la ejercia ya por delegacion del Prelado.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado hacer un obséquio, que probablemente consistirá en una mitra, á D. Salvador Castellote y Pinazo, Secretario de Cámara de aquel Arzobispado y recientemente nombrado Obispo de esta Diócesis.

Durante el pasado mes de Junio, en la iglesia de la Compañía, de Valencia, se han distribuido veintiuna mil sagradas Formas, lo que viene á probar que aumentan de una manera consoladora los devotos del Corazon de Jesús.

Según dicen los periódicos de Valencia, los Canónigos de aquella Catedral Dres. Rocafull y Ros Riosca y el Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. Castellote, han aceptado los sermones que se pronunciarán en el Colegio del «Corpus Christi, en las fiestas centenarias del Beato Juan de Ribera, que se disponen para el mes de Octubre.

El M. I. Sr. Delegado especial del Gobierno de S. M. en esta Isla D. José de Vidal Rubí ha participado á la Direccion general de Beneficencia y Sanidad que se sirva proveer la plaza de Capellan del Lazareto sucio de esta Ciudad, vacante por renuncia de D. Monserrate Sbert.

Con gran solemnidad celebróse el jueves la fiesta de Ntra. Sra. del Carmen, en la parroquia de que es Titular, habiendo asistido extraordi-

nario concurso de devotos de la Virgen á todos los actos religiosos y particularmente á las Misas de comunion y Mayor, lo que prueba una vez mas cuan arraigada está en Mahon la devocion á la Virgen de. Carmen.

Mañana por la tarde se hará la procesion, que, según los preparativos promete ser muy lucida.

Desde que comenzó la guerra que está arruinando á España, hasta fines de Mayo, ha tenido las siguientes bajas el ejército en Cuba, según consta en las estadísticas formadas por el cuerpo de Sanidad militar:

En el campo de batalla: Generales 1 Jefes 50 Oficiales 27. Tropa 566. Paisanos 5.—604.

De resultas de heridas: Jefes 2. Oficiales 28. Tropa 246. Paisanos 3.—279.

Del vómito: Generales 1. Jefes 18. Oficiales 216. Tropa 3719. Paisanos 3.—3957.

De otras enfermedades: Generales 2. Jefes 11. Oficiales 50 Tropa 917. Paisanos 8.—988.

Desaparecidos: Tropa 85.—Totales, Generales 4, Jefes 36, Oficiales 321, Tropa 5533 y 19 paisanos.—Suma, 5913.

Copiamos del «Mentor» de Valencia:

«En el Consistorio celebrado en Roma el dia 25 de Junio próximo pasado, fué preconizado para ocupar la Silla episcopal de Menorca, el M. I. Sr. D. Salvador Castellote y Pinazo, canónigo de esta Santa Iglesia Metropolitana y Secretario de Cámara y Gobierno de este Arzobispado.

Nada queremos añadir á lo que la prensa ha dicho referente á las virtudes y ciencia del Obispo electo; mas no podemos renunciar á la gloria que nos cabe de poder asegurar que, apenas ordenado de presbítero, ingresó en la Congregacion Sacerdotal, cuyas iniciativas en poner cortapisas al laicismo en la enseñanza alentó resueltamente. Aquellos alientos secundados por los sabios consejos del Presidente el canónigo don Luís Badal, de santa memoria, dieron por último resultado la creacion del Patronato de la Niñez-escolar de que «El Mentor» es órgano en la prensa.

Reciba el elegido nuestra más cordial felicitacion y recíbanla también la Diócesis de Me-

norca y el Episcopado de España, que tendrán respectivamente en el Sr. Castellote un Prelado y un hermano dignísimo »

Segun se nos ha dicho, en la procesion de mañana se estrenará un hermoso pendon de Nuestra Sra. del Carmen, que será llevado por el Muy Ilustre Sr. D. Pedro N. de Valderrama, Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan de nuestro Puerto.

Ha sido nombrado Vicario Capítular de esta Diócesis el M. I. Dr. D. Lino Singla, Chante de nuestra Catedral.

Felicitemos cordialmente al dignísimo Capítular por tan honrosa distincion.

Con el título «Mes de la Virgen del Carmen», ha escrito un religioso descalzo un precioso librito para obsequiar á la Santísima Virgen durante el presente mes, el que recomendamos á nuestros lectores por lo provechoso del contenido.

Se encuentra de venta en la estamperia de Fenollera, Libreros 11, al precio de 7 reales.

En todas partes aumenta la indignacion contra los anarquistas. En la calle Gerard de París ocurrió dias pasados un verdadero tumulto: el anarquista Alfonso Barget, aplaudiendo á los que arrojaron la última bomba en Barcelona, estuvo á punto de ser linchado por la multitud que se enteró de aquellos aplausos. Los transeuntes se lanzaron sobre el anarquista, y denostándole y calificándole de perro, lobezno y aplicándole otros epítetos por el estilo, le maltrataron sin piedad, le derribaron al suelo, cuando ya estaba herido y manchado de sangre; y hubieran acabado con él á no interponerse un taquígrafo de la Cámara, que logró aplacar la ira de la multitud y que ésta consintiera en que el anarquista fuera entregado á los guardias de seguridad.

Han sido presos en Barcelona, por anarquistas, dos maestros de escuelas laicas, quienes sin duda, al par que inculcaban el ateismo á sus alumnos, proyectarían la mejor manera de acabar con la humanidad.

Las consecnencias no pueden ser mas lógicas. El odio á Dios lleva aparejado el odio á la huma-

nidad, y quien con sus enseñanzas niega la Religion católica, no es de extrañar se le vea complicado en crímenes anarquistas.

¡Pobres niños los que acuden á estos focos de infcecion anticristiana, llamadas escuelas laicas, y que en realidad lo son de odio á Dios y perversion moral!

Hemos recibido un opúsculo correspondiente á Julio de la coleccion titulada *El Buen Combate* que publica la Librería y Tipografía Católica de Barcelona. Titúlase éste *Credo ó refugio del cristiano en los actuales tiempos* (libro primero), por Mons. Gaume. Nuevamente encarecemos á nuestros subscriptores la difusion de estos opúsculos, que, ilustrados con bonitos grabados y con hermosa cubierta de color, se admiten subscripciones y se expenden, para poder contrarrestar la propaganda impía, á los precios siguientes:

A 1 ejemplar mensual.	1'50 ptas. al año.
á 4 ejemplares mensuales.	0'50 » cada mes.
á 8 » » »	1 » » »
á 12 » » »	1'50 » » »
á 20 » » »	2'50 » » »
á 50 » » »	5 » » »

Se mandan prospectos gratis á quien los pida.

Dirigirse á D. Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Dia 30 Junio.—Ley, fijando en 100 000 hombres la fuerza del ejército permanente en la península, Puerto-Rico y Filipinas.

Dia 1.º de Julio —Ley, fijando las fuerzas navales durante el año económico de 1896 á 97.

—R. D mandando que rijan para 1896 á 97, los presupuestos generales del Estado de 1895 á 96, con las modificaciones acordadas.

—Otros idem. idem. para Cuba Puerto-Rico y Filipinas

—Próyectos de ley de presupuestos para Cuba y Puerto-Rico.

Dia 2 —Ley, declarando vigentes, hasta el 30 de Junio de 1897, los recargos arancelarios sobre el trigo harina y salvado que se importen del extranjero.

Dia 3 —R. D. nombrando Arcipreste de Ciudad-Real al Canónigo D. Ramón Majolero, Arcediano de Orense al Canónigo D. Tomás Sousa, Canónigo de

Orense á D. Melchor Montes, Canónigo de Tarragona á D. Pedro Garriga y Canonigo de Orense á don Antonio Piña.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 4 Julio.—La Administración Depositaria de Hacienda de Mahon anuncia tener expuesto al público el reparto de la contribucion territorial urbana.

—Edicto del Juzgado de Mahon anunciando la subasta de unos censos pertenecientes á D. Mariano Seguí, heredero de D. Juan Seguí y Rodriguez

Día 7.—El Ayuntamiento de Mahon anuncia nueva subasta para el suministro de petróleo y aceite para el alumbrado público.

—La factoría de utensilios de Mahon hace públicas las compras verificadas durante la primera decena de este mes.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
12	1	1	»	»
13	1	»	»	»
14	2	»	»	»
15	1	1	»	»
17	»	1	»	»

MATRIMONIOS

Parroquia del Carmen, 1.

DEFUNCIONES

Día 12 Julio —Juana Carreras Goñalons, 33 años, casada, predio Musuptá de Baix.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 19 Julio.—S. Vicente de Paul confesor y fundador.

Lunes 20 —S. Elías profeta y Sta. Margarita virgen y mártir.

Martes 21 —Sta. Praxedes virgen, S. Daniel profeta y S. Alejandro soldado y martir.

Miércoles 22.—Sta. María Magdalena penitente y S. Cirilo Antioquemo obispo y confesor.

Jueves 23.—S. Liborio obispo y confesor y S. Eugenio mártir.

Viernes 24 —Sta. Cristina virgen y mártir y San Francisco Solano confesor.

Sábado 25 —✠ S. Jaime apóstol, patron de España.

CULTOS

Parroquia de Sta. María.—Mañana á las 10 Misa mayor y explicacion del Sto. Evangelio; Misa última á las 11 y después enseñanza Catequística. Por la tarde á las 3 y media se continuará la devocion de las Cuarenta-Horas cantándose después de expuesta Su

en la isla.

—¿A quienes os referis? preguntó el Coronel.

—Los grandes salvajes, contestaron los muchachos.

—No importa, dijo el Coronel, es preciso ocultarnos. Y sin perder tiempo empezó á sacar cuanto había en la cabaña, ayudado por Ambrosio y Leonor, llevando lo mas precioso en muebles á una cueva subterránea, cuya entrada era accesible tan solo á los que conocian las revueltas que daba.

En ella permanecieron algun tiempo, y cuando el Coronel nada oía y deseando ver la estension del peligro que les amenazaba y al propio tiempo si los salvajes se dirijían á

inofensivos, no teniendo ninguna clase de veneno: hacen presa de las hormigas, las que para defenderse se reunen en gran número formando batallones que rodean á la culebra cuando duerme y la atacan en los ojos.

El Coronel, que era aficionado á la contemplacion y que se había formado en la activa ciencia militar, pasaba el invierno en el estudio de la naturaleza; y el verano, cuando el calor era muy intenso, lo dedicaba á reflexiones filosóficas. Ello empero no podia hacerle olvidar á su esposa é hijo, por los que sentía profundo cariño, sin haber perdido la esperanza de volver á verles. La imaginacion se les recordaba en to-

Divina Magestad Vísperas, Completas y rezo del Santo Rosario.

Lunes y demás días laborables, dicha devoción de las Cuarenta Horas se celebrará, desde las 7 de la tarde hasta las 8 y media de la noche.

Sábado.—Festividad del Apostol Santiago, habrá Misa solemne a las 10; y por la tarde después de Vísperas se cantarán Completas en preparación a la fiesta de Santa Ana.

Domingo.—En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, Misa de Comunión a las 7 y media, para los Cofrades del Carmen. A las 9 y 3 cuartos se bendecirá el nuevo pendón que acaba de adquirir la Cofradía de Ntra. Sra. del Carmen de esta ciudad, y a las 10 empezará la Misa solemne en la que dirá un sermón panegírico de la Virgen del Carmelo el Rdo. Sr. Cura Económico de esta parroquia. Por la tarde, a las 4, Vísperas solemnes, Rosario y Ejercicios propios del Octavario. Se organizará después la procesion general que recorrerá las calles anunciadas en su lugar correspondiente.

Lunes, fiesta de San Elias fundador de la Orden Carmelitana.—Misa solemne a las 10, con sermón a cargo del Rdo. Sr. D. Jaime Tutzó Pbro. Beneficiado de Santa María. Al anochecer, Rosario, y demás ejercicios del Octavario.

Martes, Miércoles y Jueves.—A las 10, Misa solemne, y al toque de Oracion los cultos idénticos a los días anteriores. En la noche del Jueves predicará el Rdo. Sr. D. Gabriel Cardona Pbro. Custos de las Religiosas Concepcionistas, se finalizarán con el «Te-deum» los cultos del solemne Octavario que anual-

mente dedican a su excelsa Patrona, sus devotos hijos que visten el Santo Escapulario.

Domingo.—En la parroquia de San Francisco, a las 7 Misa de Comunión para los terciarios. A las 10 Misa mayor con explicacion del Sto Evangelio. Por la tarde a las 4 le V. O. T. de San Francisco tendrá su funcion mensual que consistirá en el ejercicio del Viacrucis, rezo de Vísperas y Completas, luego plática por el P. Comisario, terminando con las preces del reglamento.

Sábado.—Fiesta de San Jaime, a las 10 habrá Misa solemne, y por la tarde a las 3 y media Vísperas y rezo del Santo Rosario.

Ayuda Parroquia de la Concepcion.—Mañana a las 8 y media los Congregantes de San Luis Gonzaga continuarán la Seisena, ó sea devoción de los seis domingos, consagrados a su Angélico Titular en preparación a la fiesta del mismo.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo 19.—A las 7 y media Misa con comunión general para las hijas de Maria y devotos de San José. A las nueve, Misa mayor con sermón en honor de Sta. Rita de Casia.

Por la tarde a las 3 Rosario y novena de Ntra. Señora del Carmen.

Viernes 24.—A las cinco Misa con comunión para los devotos de Ntra. Sra. del Carmen.

Al anochecer se dará fin a la Novena en la que habrá sermón, cánticos y despedida.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

das sus operaciones y no obstante la fortaleza de su ánimo, pasaba los días en la melancolía y abatimiento. En estas ocasiones, Leonor y Ambrosio se esforzaban en prodigarle inocentes caricias y mil pequeñas muestras de cariño, á fin de disipar su tristeza, y devolverle la tranquilidad y el buen humor. En cambio, él por su parte les correspondía con afecto sincero; con cariñoso deleite notaba los adelantos de los niños en la instruccion y que sus sensibles corazones se formaban en la práctica de todas las virtudes. Recordaba con frecuencia el estado desesperado en que estaban cuando los encontró en la isla, considerándose como un instrumento de la

Providencia para hacer la felicidad de aquellos niños. Esta placentera contemplacion le hacia olvidar sus dolores y sufrimientos, y se alentaba lisonjeándose en la idea de poder restituirles á la sociedad y reunir aquellos seres queridos á los que mas apreciaba. Estando un día ocupado en tan alhagüenas y placenteras reflexiones, los niños, que habían salido al bosque para entretenerse y tomar expansion, volvieron á la cabaña pálidos y temblando sin poder casi pronunciar palabra.

—¿Que ocurre, Ambrosio?—preguntó el Coronel—habla, Leonor, ¿que ha sucedido?

—Ellos vienen! Dijeron tartamudeando los muchachos; ellos están